



人 口 (55. 7. 1現在)	15,396人
男 性	16,156人
女 性	31,552人
計 世帯数	7,741

# 恵まれた自然環境に好感

勝山は  
住みやすい  
七八%

「いま、あなたの住んでいるところは住みやすいですか」という問い合わせでは、表(1)のとおり「住みやすい」が二九・〇%、「どちらかといえば住みやすい」が四九・〇%で、合計七八・〇%の人たちが、勝山に好んでいます。一般的には男性より女性、若年者より高年者が、住みよいと感じていますが、特に、四十歳代が八五・二%（男八二・一%、女八八・五%）といちばん高くなっているのが注目されます。

調査は、勝山市、大野市、和泉村で構成する大野・勝山地区広域行政事務組合では、新しい計画を策定するため、五月に意識調査を実施し、このほどその結果がまとまりました。

その概要について勝山市関係のみお知らせします。

「住みよい理由を三つあげてください」という問い合わせでは、「公害が少ない」が八百二十人中四九・七%でトップ、次いで「自然環境に恵まれている」四四・四%、「雪以外の災害が少ない」三八・四%、「交通事故・犯罪が少ない」二三・四%の順となりました。

市街地に住んでいる人は八三・〇%（男八一・六%、女八四・六%）、農山村部に住んでいる人は七一・八%（男六八・九%、女七四・七%）住みよいと答えています。

条件のうち

- 公害が少ない
- 自然に恵まれている
- 犯罪が少ない

表(1)あなたの住んでいるところは住みやすいですか

回答数 820

項目区分	住みやすい	どちらかといえば住みやすい	どちらかといえば住みにくい	住みにくい	計
20歳代	21.9%	39.4%	37.2%	1.5%	100%
30歳代	31.3	42.6	21.6	4.5	100
40歳代	21.6	63.6	13.1	1.7	100
50歳代	29.8	52.6	15.2	2.4	100
60歳以上	40.0	44.4	13.1	2.5	100
計	29.0	49.0	19.4	2.6	100

表(2)あなたの住みやすいと思う理由は何ですか  
次の三つから三つあげてください。(上位5位)

回答総数1839

項目区分	公害が少ない	自然環境に恵まれている	雪以外の災害が少ない	交通事故・犯罪が少ない	買物が手軽にできる
20歳代	45.2%	56.0%	31.0%	35.7%	19.0%
30歳代	50.8	42.3	30.0	25.4	29.2
40歳代	52.7	42.0	44.0	23.3	25.3
50歳代	50.4	49.6	39.0	22.0	20.6
60歳以上	47.4	36.3	44.0	16.3	19.3
計	49.7	44.4	38.4	23.6	23.0

表(3)あなたの住みにくいと思う理由は何ですか  
次の三つから三つあげてください。(上位5位)

回答総数 511

項目区分	雪による弊害が多い	交通の便が悪い	働きやすい職場がない	買物が不便である	公園やいこいの場が少ない
20歳代	69.8%	60.4%	37.7%	24.5%	15.1%
30歳代	60.9	47.8	45.7	21.7	10.9
40歳代	61.5	46.2	57.7	7.7	15.4
50歳代	66.7	36.7	50.0	20.0	13.3
60歳以上	80.2	56.0	36.0	28.0	28.0
計	67.2	50.6	44.4	21.1	15.6

## 明日の勝山を築く 市民運動

▼青少年を育てる運動▲

- ◎子どもへ愛の一声運動をすすめましょう。
- ◎風俗を毒するポスター看板をとり除きましょう。
- ◎青少年を守るためにみんなで力を合わせましょう。
- ◎悪書を追放しましょう。
- ◎悪書を追放しましょう。

金澤の  
鐵道  
調査  
委員會  
なる

## 大野勝山地区広域行政事務組合

など点を備えており、住みよいということを示しています。ちょっと変わった現象として、市街地の女性が「買い物が手軽にできる」（四三・五%）という理由をあげていることです。これらに対し八百二十二人中百八十人（二二・二%）が「住みにくい」と答えています。その理由を三つあげてもらいましたが、「雪による弊害が多い」が六七・二%でいちばん多く、続いて、「交通の便が悪い」五〇・六%、「働きやすい職場がない」四四・四%、「買い物が不便である」二二・一%の順となっています。（表(3)参照）

ついています。（表(2)参照）これは男女別でも、年齢別でもない同じ傾向です。このような数値からみて、勝山市は地方都市の長所といわれている「人間らしさ」としての条件のうち

ついています。（表(2)参照）これ

は男女別でも、年齢別でもない同じ傾向です。

たの理由をあげています。それは、市街地の女性が「買い物が手軽にできる」（四三・五%）と

いう理由をあげることです。

これらに対し八百二十二人中百八十人（二二・二%）が「住みにく」と答えています。その理由を三つあげてもらいましたが、「雪による弊害が多い」が六七・二%でいちばん多く、

続いて、「交通の便が悪い」五〇・六%、「働きやすい職場がない」四四・四%、「買い物が

不便である」二二・一%の順となっています。（表(3)参照）

など点を備えており、住みよいということを示しています。ちょっと変わった現象として、市街地の女性が「買い物が手軽にできる」（四三・五%）という理由をあげていることです。これらに対し八百二十二人中百八十人（二二・二%）が「住みにくい」と答えています。その理由を三つあげてもらいましたが、「雪による弊害が多い」が六七・二%でいちばん多く、

続いて、「交通の便が悪い」五〇・六%、「働きやすい職場がない」四四・四%、「買い物が

不便である」二二・一%の順となっています。（表(3)参照）





▲刈り初めをする市長

## 森林資源・観光開発に期待 広域林道岩屋線の起工

広域幹線林道岩屋線の起工式が、このほど北郷町岩屋のキャンプ場で行われました。この林道は、岩屋を起点として浄法寺山ろくを縦よう走り、現在建設中の丸岡町竹田から石川県山中町真砂に至る広域幹線道河内南谷線の中間に接続する予定です。

幅員は四メートルで、総延長は一万二千八百メートルです。

総事業費は十六億三千万円で十か年計画で完成します。

五十五年度は事業費四千万円を投じて、延長五百六十メートルを新設します。

この林道の沿線には民有林千七十ヘクタール、国有林三十四ヘクタール、官公造林五十八ヘクタールが広がり、この林道の開設によって森林資源、観光の開発に大きな期待が寄せられます。

この起工式には、杉原県林務課長など県関係者、池田市長ほか市関係者および旧岩屋区民などの地元民、それに丸岡町、石川県山中町からも関係者が参列し、工事の安全を祈りました。



▲熱心に講師の説明を開くモニターたち

## ◎市消費生活モニター◎

### 薬草を勉強

市の消費生活モニターのみなさんが、このほど、薬草を学ぼうと浄土寺たらたら山付近で薬草採集をしました。これは市が消費生活モニターのみなさんの研修計画に、この薬草の勉強会をとり上げて実施したものでした。

当日は、五十二・五十五年度

のモニターのみなさん約二十人が、手に手にビニール袋を持つて参加しました。講師には漢方薬にくわしい山内録さん(芳野町一丁目)を迎え、薬草の見分け方、採集時期、加工方法、効果などについていろいろ教わりました。

たらたら山付近には薬草がたくさん生えており、日ごろ何とも思っていない野草が薬になると知って、モニターのみなさんは、山内さんに質問をしながら次から次と袋いっぱいになるまでとつていました。

母乳はなぜよいかも思っていい野草が薬になると知って、モニターのみなさんは、山内さんに質問をしながら次から次と袋いっぱいになるまでとつっていました。

母乳には病気に対する免疫力が含まれており、人工栄養兒に比べて病氣にかかりにくくもので、その成分は赤ちゃんの未熟な消化吸収能力にも適しています。

母乳は心ゆたかな赤ちゃんを育てます。

はだはだのふれあいは、赤ちゃんに安定感を与え、お母さんと赤ちゃんの心をつなぎます。

## 母乳育児百日運動

### 母乳のすぐれた点を見直し

### 赤ちゃんは母乳で育てましょう



ひじの内側に頭をのせ、前腕は背中の下にそえ安定した形で抱き、他方の手で赤ちゃんが舌を巻きつけて強く吸いつくところまで乳首を深くしされます。

健康な赤ちゃんづくりの一環として、母乳育児を進めるため百日は母乳でがんばろう」と合言葉に、毎年九月を「母乳育児強調月間」として母乳による育児のけいもう運動を続けています。

### 婦人バレーボール

日時 七月十三日(日)  
場所 勤労者体育センター  
参加 十チーム

優勝 鷹谷町チーム  
二位 旭町チーム  
三位 那須羽町チーム

平泉寺町チーム

## 市民体育大会競技成績

### 混合六人制バレーボール

日時 七月二十七日(日)  
場所 中部中学校グラウンド  
参加 九チーム

優勝 本郷チーム  
二位 昭和町一丁目チーム  
三位 村岡チーム

長山公園グラウンド  
勝山南部中学校

## みなさん ごいっしょに

### 勝山市民のつどい

#### ラジオ体操公開生放送

市とNHKの共催で「勝山市民のつどい」が、秋の十月に約1か月間開かれ、多彩な行事が行われます。その皮切りに「ラジオ体操の公開生放送」が次のとおり開催されます。

ご家族そろってご参加ください。

日時 8月20日(水)  
午前6時~

場所 中部中学校グラウンド  
(雨の場合同校体育館)



### —暮らしの中にスポーツを— 体力つくり行事案内(8月17日)

#### ■スポーツ教室

教室名	対象	室数	期間・回数	内容	会場
チビッ子相撲教室	小学生	30名	8/18~27日 10回 16:00~18:00	氣静め、伸脚、ちりちょうず、仕切り、運び足、攻め、守り、受け身	栄義宣町寺年一
ママさん卓球教室	主婦	30名	9/10~10/3 10回 毎週水・金 19:00~21:00	ホーム、グリップ、サービス、レシーブショット、ドライブ、カット、フットワーク、ゲーム	勤労青少体力育セシタ

#### ■大会など

行事名	対象	期日	内容	会場
平泉寺町ラジオ体操祭	町民	8/17(日) 6:00~	ラジオ体操祭のあとソフトボール、バレーボール	平泉寺小グラウンド
平泉寺町民ソフトボール大会	町民・一般	8/17(日) 7:30~	に分かれて、各区対抗で競技をする	平泉寺小体育館
平泉寺町民混合六人制バレー大会	タ			昭和町一丁目チーム
バレー指導者実技講習会	市民	8/17(日) 9:00~	審判研修	合同体育館
勝山地区六人制バレー大会	町民・一般	8/31(日) 8:30~	各地区対抗男子4名	勤労青少体力育セシタ
市民体育大会軟式野球競技	市民・一般	8/31(日) 6:00~	各町体協対抗	長山公園グラウンド 勝山南部中学校

## 人権擁護委員に ご相談ください

人権擁護委員は、人格、識見  
高く、広く社会の実情に通じ、  
市議会の意見を聞いて、市  
長が推薦し、法務大臣が委嘱し  
ます。

- (4) 人身売買（児童の酷使）
- (5) 生活環境に対する侵害騒音、  
悪臭、汚水、ばい煙など
- (6) その他、憲法の保障している  
基本的人権を侵害されたとき。

けたとき。

## 明るい



### 選挙ボスター 募 集

市明るい選舉推進協議会（牧  
野義一会長）と市選管委員会（皿澤徳志委員長）は、明る  
い選舉の啓発ボスターを募集し  
ています。市内に住んでいる人  
ならだれでも、けつこうですか  
らどしどし応募してください。

ことです。

自分たちのま  
ちの良さを知  
るもの良さを知

ることです。

自分たちのま  
ちの良さを知  
るもの良さを知

ることです。

自分たちのま  
ちの良さを知  
るもの良さを知

ことです。

ことです。

「ふだん…」とはどのくらい？  
調査は「常住地方式」で

## 国と郷土を考える

人権擁護委員は、全国の市町

村に配置され、常に自由人権  
思想の普及高揚に努めるととも  
に、国民の基本的人権が侵され  
ることのないよう監視し、も  
しこれが侵された場合には、  
その救済のため、すみやかに適  
切な処置をとることがその使命  
となっています。

切られています。

このように

大切な命

が侵されたとき。

大切な命